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   ATA 46 1 
Às nove horas e trinta minutos do dia 01 de abril de dois mil e onze, no Centro de Eventos 2 
da Universidade de Passo Fundo, em Passo Fundo, reuniram-se em Sessão Ordinária os 3 
membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo para 4 
deliberarem, em reunião, sobre a seguinte ordem do dia: 1- Plano de Bacia (Relatório de 5 
atividades preliminares e mobilização social ; 2- Simpósio Nacional Sobre o Uso da 6 
Água na Agricultura; 3- Assuntos Gerais.  As entidades e seus representantes 7 
presentes foram: Claud Goellner (UPF), Maira B. S. Weirich  (Sindiágua), Paulo 8 
Biasotto (Sindicato Rural de Erechim), Elgiane Lago  (Sindicato dos Trabalhadores 9 
Rurais de Passo Fundo), Greice Mattei  (Convidas), Vlademir Rezende de Moura e 10 
Volmir de Castro  (CORSAN), Roberto Serena Fontaneli  (UERGS), Marli Favretto 11 
(Secretaria de Estado da Saúde) Luiz Antão Rotta (Sindicato dos Servidores Públicos de 12 
Ronda Alta), Flademir Zorzi  (ARVVI Ronda Alta), Evanisa Quevedo Mello (Rotary 13 
Planalto Médio). Também se fizeram presentes Major Eliel de Souza Roque e Capitão 14 
Paulo César de Carvalho  (3º Batalhão Ambiental da Brigada Militar), , Rafael Caruso  15 
(DRH/SEMA), e os representantes da empresa INFRA-GEO Maristâni Formigheri , 16 
Luciana Brandli, Marcelo Hemkemeier, Luis Adriel Pe reira, Marcos Frandaloso, 17 
Simone Fiori e Vinicius Didó, Ginez Campos  e Cleomar Reginatto.   O membro Sérgio 18 
Miotto justificou a ausência. Os demais membros ausentes não a justificaram . Após a 19 
apresentação e homologação da ata da reunião anterior, o presidente do Comitê passou 20 
para o item 1- Plano de Bacia  (Relatório de atividades preliminares e mobilização  21 
social. O técnico do DRH/SEMA Rafael Caruso  contextualizou rapidamente sobre o 22 
relatório de atividades preliminares, que posteriormente foi apresentado pelos técnicos 23 
Marcos Frandaloso e Luciana Brandli da empresa INFRA-GEO, destacando os 24 
aspectos socioeconômicos da bacia do Rio Passo Fundo  da empresa INFRA-GEO. Em 25 
seguida foi apresentado por Ginez Campos ,também da Infrageo, a proposta de plano de 26 
mobilização social, que visa à discussão do processo de enquadramento dos corpos de 27 
água da bacia. O referido relatório encontra-se disponibilizado no site do Comitê Passo 28 
Fundo para download. Após a apresentação foi aberto espaço para perguntas da plenária. 29 
Roberto Serena Fontaneli  perguntou sobre o término dessa fase do plano de bacia e 30 
sobre a definição das futuras reuniões. Rafael Caruso  explicou que essa fase durará um 31 
ano e que as datas das próximas reuniões estarão definidas em breve. O Presidente do 32 
Comitê Passo Fundo ressaltou que justamente na fase mais importante desde a criação 33 
do Comitê, a participação efetiva dos membros está significativamente baixa. Roberto 34 
Serena Fontaneli  também indagou sobre os dados de ocupação na área urbana, sendo 35 
que o Professor Claud Goellner  respondeu que esses dados específicos serão tratados 36 
nas próximas reuniões, quando da apresentação do diagnóstico no item uso e ocupação 37 
do solo. Rafael Caruso  sugeriu que os próximos encontros sejam realizados em pontos 38 
estratégicos, para que desta forma a participação dos membros do Comitê e dos demais 39 
segmentos da sociedade se torne mais efetiva. Flademir Zorzi  perguntou sobre quais 40 
serão as definições para a região de Ronda Alta, mais precisamente a área de turismo e 41 
lazer. Rafael Caruso  explicou que os usos da água de cada região da bacia, bem como a 42 
região de Ronda Alta, serão definidos nas próximas reuniões, assim sendo a participação 43 
dos membros do Comitê e da sociedade em geral é de extrema importância, pois são 44 
esses os atores que definirão os usos futuros dos recursos hídricos da bacia hidrográfica 45 
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do rio Passo Fundo. Também ressaltou que os próprios membros divulguem o Comitê 46 
Passo Fundo nas suas entidades, comunidades, municípios, enfim, para que assim a 47 
participação nos encontros se fortaleça e aumente cada vez mais. Greice Mattei  48 
perguntou sobre a divulgação das próximas reuniões no setor rural. O Professor Claud 49 
Goellner explicou que essa divulgação, além de ser feita através do contato do Comitê 50 
com os membros desse setor, também deve ser feita entre os mesmos. Vlademir 51 
Rezende de Moura  salientou que é de extrema importância que os municípios tenham 52 
mais atenção no que diz respeito ao seu plano de saneamento. Roberto Serena 53 
Fontaneli  indagou que no momento das audiências públicas onde acontecerão as 54 
definições dos usos futuros dos recursos hídricos da bacia, o objeto de votação deve 55 
estar claro e explicado, de maneira que não ocorram equívocos como os que já 56 
aconteceram em outras bacias hidrográficas. Após as perguntas da plenária o relatório 57 
preliminar apresentado pela INFRA-GEO foi aprovado, bem como o plano de mobilização 58 
social. Passando para o item 2- Simpósio Nacional Sobre o Uso da Água na 59 
Agricultura,  o presidente do Comitê convidou a todos para participarem, lembrando que 60 
os membros do CBHPF terão o valor de inscrição diferenciado. Falou também sobre a 61 
qualidade técnica do evento, que nesta edição contará com palestrantes vindos do 62 
exterior. No item 3- Assuntos Gerais, o professor Claud Goellner  apresentou o ofício nº. 63 
022/P3, encaminhado pelo 3° Batalhão Ambiental da B rigada Militar, que indicou como 64 
representantes do 3º BABM junto ao Comitê Passo Fundo, o Capitão Paulo César de 65 
Carvalho  (titular) e o Sargento Eldecir Simor  (suplente). O referido ofício será 66 
encaminhado ao Conselho de Recursos Hídricos para posterior homologação. O Major 67 
Eliel de Souza Roque  salientou que o 3º BABM se sente honrado em participar do 68 
CBHPF. Por fim, encerrou-se a referida reunião às 11h20minutos. 69 
 70 


